O P I N I Ó N

Rectores que hacen historia (II)

Gonzalo H. Vallejo A. Columnista

n su posesión como nuevo rector del Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario (24-10-2018) para el período 2018 – 2022, el economista e insigne pedagogo José Alejandro Chevne García habló del compromiso de la universidad en la erradicación de la pobreza, la justicia social, la lucha contra la corrupción, el desarrollo sostenible y la consolidación de una sociedad próspera, equitativa y pacífica. La educación superior debe estar inmersa en las megatendencias del siglo XXI: consolidación del comercio internacional de bienes, servicios y capitales; la revolución digital; una nueva concepción del tiempo conocida como la aceleración de la historia; el boom de la globalización; una espiral innovadora ascendente e inexorable... "Sin duda vivimos una velocidad del cambio e incertidumbre sobre nuestro futuro que acelera la magnitud de nuestros retos", afirmó el académico.

Desde el año 2012 el jurista Juan Carlos Henao Pérez se desempeña como rector de la Universidad Externado. En una inolvidable ceremonia de grado, a finales del año 2014, el exmagistrado habló a sus graduandos sobre la incertidumbre como práctica libertaria. Citando al filósofo francés Edgar Morin ("Vivimos en un océano de incertidumbres con muy pocos archipiélagos de certezas"), abogó por las bondades de una educación incierta e insegura: "La libertad está más ligada a la incertidumbre en tanto forma al ser humano para el desprendimiento, mientras que la seguridad está más ligada a la sumisión". Esto supone temor frente al cambio porque implica arriesgar lo que se tiene y se ha logrado. La humildad deviene del vivir bajo el acecho constante de la duda y la incertidumbre. El arrogante es un ser ignorante que se jacta de tener en su haber un puñado de certezas.

El mismo año, la economista y exministra de educación Cecilia María Vélez White, se posesionó como rectora de la Universidad Jorge Tadeo Lozano. En jornada memorable de inducción, 600 estudiantes (julio de 2018), recibieron sus palabras a buen recaudo en el paraninfo del alma máter. Habló de las grandes líneas de pensamiento que orientan el quehacer universitario. Una de ellas pugna por el "diálogo e interacción permanentes entre arte y ciencia". Se revela así, la capacidad de transformar el asombro por lo que sucede a diario en ciencia e inventar, a su vez, nuevos mundos tornándolos en expresión artística y emprendedora. La otra "reconoce el derecho de todo ser humano a conocer y pensar por sí mismo, a ser diferente, a construir relaciones pacíficas de convivencia, a exigir igualdad frente a la ley y a rechazar cualquier forma injusta de discriminación o privilegio".

"En una sociedad desgarrada por la intolerancia y la exclusión, como comunidad universitaria debemos dar testimonio de respeto, pluralismo y reconocimiento de la diversidad". Estas palabras pronunciadas por el jesuita Jorge Humberto Peláez el día de su posesión como rector de la Universidad Pontificia Javeriana (28-02-2014) fueron empañadas por el suicidio de Jhonier Coronado, estudiante de VI semestre de Ingeniería de Sistemas, víctima de las políticas errátiles del programa "Ser Pilo (No) Paga". "Los templos de la sabiduría" como los llama el clérigo Peláez, fueron sacudidos por las estultas y "atrevidas" palabras de la vicepresidenta pronunciadas en la Segunda Cumbre de la Misión Internacional de Sabios. Allí afirmó que el conocimiento por sí mismo es un acto de vanidad. Esto produjo rezongueo e hilaridad entre los rectores universitarios presentes.

1816 IDILATRIO

Fundado en Pereira el 1 de febrero de 1982, por Javier Ramírez González

> DIRECTOR / GERENTE GENERAL: Luis Carlos Ramírez Múnera luiscramirez@eldiario.com.co

JEFE DE REDACCIÓN: ÓSCAR OSOFIO OSPINA EDITOR GENERAL: JUAN Alberto Rivera ASESOR DE DISEÑO: Vladdo Miembro de la SIP • Afiliado a Andiarios Resolución Mingobierno 0012 de 1982

IMPRESO Y EDITADO POR: R.R. Editores Carrera 8 Nº 22-75 - Pereira, Colombia PBX: (6) 324 5522 ISSN 0122-3046

MAIL: eldiario@eldiario.com.co

Las opiniones expresadas por los columnistas son de su exclusiva responsabilidad y no comprometen el pensamiento de EL DIARIO



Gonzalo Gallo Columnista

Oasis

sta interesante cita se le atribuye a Voltaire: "Lo perfecto es enemigo de lo bueno".

Busca estrategias para aliviar la presión que surge de soñar con un plan perfecto antes de comenzar algo.

Da tu primer paso y evade esa obsesión inútil con la perfección que tensiona y genera gran desgaste de energía vital.

Reformula cómo piensas y concéntrate menos en el resultado y más en el proceso; consciente de los avances que estás logrando

Valora la magia de los microprogresos: divide todo en unidades de progreso mínimo, luego vas haciéndolas una a la vez.

Ojo con la continua necesidad de revisar lo que ya hiciste porque te lleva a una ley de rendimiento decreciente.

Dice el estudioso Alex Lickerman en Psychology Today: "Trabajar en algo en exceso es tan malo como no pulirlo".

Sueña, pero sé realista porque hacer bien las cosas te dejará más satisfecho que atormentarte buscando la perfección.



Jaime Castaño Torres Columnista

POT de Pereira acabó el viaducto

í señores, así como suena. Los señores Sabios que proyectaron el Plan de Ordenamiento Territorial de Pereira acabaron la poca movilidad que tenía el Viaducto César Gaviria, pues con su errada teoría del crecimiento vertical de Pereira impidieron que se ampliaran las construcciones en esta ciudad y como consecuencia de esa carencia de espacio las empresas constructoras se fueron a construir a Dosquebradas, aprovechando el recurso más valioso e indispensable para el desarrollo como es el agua potable.

Con ello no solo impidieron que llegaran cantidades grandes de dinero por impuestos de construcción, sino que además impidieron el crecimiento del Impuesto Catastral que es una de la fuentes de financiamiento del Municipio de Pereira, sino que lo acrecieron al vecino Dosquebradas en esas mismas sumas, que es un error garrafal sino que con el desplazamiento de la población que adquirió esas viviendas saturó el viaducto, pues se trata de personas de estrato 3 y 4 la mayoría de los cuales tienen su vehículo para desplazarse y al hacerlo llenan las estrechas vías existentes.

Recuerdo cuando se proyectó el Megabús cuando en este mismo medio pedía al entonces todopoderoso señor Soto que pensara en grande y que aprovechando que el Gobierno nacional ofrecía financiar el 70 % de la obra, se proyectara un segundo viaducto a la altura del puente del tren en Alfonso López y se constru-

yera una gran vía paralela en Dosquebradas para que tuvieran un desarrollo adecuado, pero en tono de regaño hizo saber que era él quien mandaba y sería por la vía que él ordenara y así sucedió: acabó la Avenida Simón Bolívar en Dosquebradas, la Avenida 30 de Agosto en Pereira y empezó a saturar el viaducto.

Espero que hoy huérfano de ser todopoderoso recuerde que la razón era de mi parte. Y para acabar de acabar los todopoderosos del POT prefirieron que los recursos de las nuevas viviendas fueran a engrosar las arcas del vecino municipio olvidándose que la vivienda es una necesidad prioritaria y trae desarrollo, progreso a través de los impuestos. Ignoraron que el recurso indispensable para tal fin era de propiedad de Pereira (gracias al desaparecido Dr. Primitivo Briceño Moreno) y haciendo ostentación del poder que detentaban dispusieron el entierro de tercera de la única vía de acceso a la ciudad.

Con la orden de impedir la extensión de Pereira ignoraron que el polo de desarrollo se trasladaría al vecino municipio y apareado con ello se irían los impuestos y ahora de contera quedamos aislados del Departamento de Caldas y nuestros municipios de Dosquebradas y Santa Rosa.

¿Cuándo llevaremos a gentes sensatas a las posiciones de mando para que tomen decisiones acertadas como los citados en el glorioso Himno de Pereira? ¿Cuándo volverán los "Buenos hijos que con amor..." piensen en un futuro amplio para la ciudad y no engreídos en su poder -efímero afortunadamente- impidan el progreso? Ojalá para las próximas elecciones los pereiranos tuviéramos la decencia para con las futuras generaciones de elegir gente nueva, con ideas nuevas y con amor antiguo por la ciudad.

La soberbia de quienes detentan momentáneamente el poder no puede impedir el desarrollo de una ciudad tan bella como Pereira, porque si llegan más habitantes requieren más vivienda y traen más impuestos que son el motor del progreso. ¿Pensaremos en el momento de depositar el voto en las próximas elecciones? Si así lo hicieren que Dios y la Patria los premien...; si no que Él y Pereira se los demanden!



Fabio Castaño Molina Columnista

Los últimos cien días de Gallo

n medio de una torrencial lluvia de críticas de sus contradictores por el que consideran vacío social en que deja postrada la ciudad, y en especial de los cuestionamientos de la mayoría de los candidatos que aspiran a sucederlo, el alcalde de Pereira Juan Pablo Gallo destapó el pasado lunes ante la prensa local, las cartas con las que se jugará los últimos cien días de su gobierno. "Hasta el último día", se llama la estrategia que puso en marcha". El mandatario inició de esta manera la cuenta regresiva de la fase final de su gobierno, el cual ha brillado en el plano nacional por la ejecución obras de infraestructura, la reducción del desempleo, los avances del Bioparque Ukumarí, la modernización del aeropuerto y otras obras en las que los estratos 1 y 2 han sido los más beneficiados, donde se logró disminuir la brecha entre ricos y pobres en proyectos como "Beca pa pepas" y el cable aéreo, en el cual los habitantes de Villasantana serán los más beneficiados al poder tener un transporte cómodo, seguro y económico. Vale la pena resaltar también la transparencia que ha podido demostrar, hasta el punto de darse el lujo de devolver, como lo prometió en campaña, cerca de 23 mil millones de pesos que el anterior gobierno había recaudado por concepto de obras de valorización, las que al final fueron ejecutadas con recursos propios de este gobierno. Si bien es cierto que Gallo termina con un altísimo grado de favorabilidad, hasta el punto de estar considerado como el mejor alcalde del país, según la encuesta del Centro Nacional de Consultoría contratada por el noticiero CM&, lo es también que no sale bien librado en sectores como el de la salud, y más concretamente con los puestos de salud del municipio, algunos de ellos cerrados en servicios claves como el de urgencias, lo cual ha contribuido a colapsar los muy deteriorados servicios del hospital San Jorge, hoy sumido en la más profunda crisis financiera y administrativa. La pregunta señor alcalde, es por qué hasta ahora anuncia la apertura de servicios claves en centros de Salud como Kennedy y Villasantana, y permitió que el tema se volviera caballito de batalla en la actual contienda política. Tampoco se justifica la pasividad del mandatario ante la crisis del San Jorge, pues si bien es del resorte departamental, somos los habitantes de Pereira, como sus mayores usuarios, los que al final llevamos del bulto por las fallas del centro. Creo que ha debido y puede todavía demandar del gobernador Salazar y la gerencia del hospital, correctivos urgentes para que el San Jorge vuelva por los rumbos que lo posicionaron como uno de los centros hospitalarios públicos más eficientes del país. En fin, la suerte está echada y ojalá le permita al alcalde Gallo cantar con alegría y firmeza, pero ante todo con mucha transparencia y respeto, terminar una labor que sin duda dejará huella en la historia de esta bella Villa Cañarte.